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關注油尖旺區內加油站的安全及對環境之影響 

    油尖旺人口及建築物密度極高，但卻有不少加油站與隔鄰之樓宇緊貼而

建，尤其是大角咀及旺角道一帶情況極為嚴重。為了消除市民的疑慮，本人現

作下列提問及建議： 

1. 請問目前油尖旺區肉共有多少問加油站？(請列出相關地點及興建日期) 

2. 前述加油站曾否進行環境評估？ 

3. 根據目前的環保、消防及相關條例，此等加油站是否符合法例要求？ 

4. 當局如何確保此等加油站的安全質素？又對於貯存量是否有所規管？ 

5. 現存於油尖旺區的加油站的土地有哪些是由私人擁有，又有多少間是由政府
以短期租約批出(請列出相關之租約屆滿日期)？ 

6. 據了解部份加油站(例如水渠道位置)，在市民不斷要求下，地政總署已將土

地收回作休憩或其他用途，請問現存的區內的其他加油站有沒有類似安排？ 

7. 由於加油站地下貯存大量燃油，可能對環境構成永久性的負面影響，也為後

來的發展帶來障礙，政府方面對此有行應對方案？ 

8. 請問當局可否加強對區內加油站之檢查工作確保市民及社區安全？ 
9. 政府在審批新建的加油站時，會有甚麼具體要求？(請詳細說明) 

10. 部份車輛經常以「偷雞」方式，繞道加油站經行人道再駛出馬路(尤其以旺

角道/塘尾道之加油站情況最為嚴重)嚴重影響行人安全，請問警方有否對此

進行執法行動？ 

11. 本人建議政府應於加油站租約到期時因應使用情況而盡可能酌情收回有關
土地作休憩用途，以改善社區環境，請問政府當局是否支持本人之建議？ 

請環境保護署、屋宇署、消防處、機電工程署、警務處及地政總署代表回應 

文件提呈 

本文件將於 2009年 4 月 23 日下午舉行油尖旺區議會會議上供全體議員討論。 
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